

Zeitschrift: Helvetia archaeologica : Archäologie in der Schweiz = Archéologie en Suisse = Archeologia in Svizzera

Herausgeber: Schweizerische Gesellschaft für Ur- und Frühgeschichte

Band: 4 (1973)

Heft: 14

Vorwort: Assemblée générale de la Société Suisse de Préhistoire et d'Archéologie = Jahresversammlung der Schweizerischen Gesellschaft für Ur- und Frühgeschichte : Genève 1973 : Avant-propos

Autor: Sauter, M.-R.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Assemblée générale de la Société Suisse de Préhistoire et d'Archéologie

Jahresversammlung der Schweizerischen Gesellschaft für Ur- und Frühgeschichte

Genève 1973

Avant-propos

En pensant à la prochaine assemblée générale de la Société suisse de Préhistoire et d'Archéologie, qui doit se tenir à Genève les 23, 24 et 25 juin 1973, nous avons estimé utile de consacrer ce fascicule d'*Helvetia Archaeologica* au plus ancien passé archéologique de Genève et de sa région, sans s'arrêter à la frontière actuelle (qui n'obéit pas aux lois de la géographie naturelle).

Un rappel très rapide de l'histoire de cette région, du Moustérien préalpin aux Burgondes, précède la présentation de la cité de Genève des Allobroges indépendants puis romanisés. Il est ensuite tenu compte du programme des visites prévues lors de l'assemblée, d'où de brèves introductions à la connaissance des premiers monuments religieux du haut Moyen Age et du Moyen Age à Genève: la cathédrale, le temple de la Madeleine et les ruines en cours d'aménagement du prieuré de Saint-Jean. Dans la campagne c'est l'énigmatique retranchement de Mariamont à Versoix (qu'il sera, nous l'espérons, possible de dater grâce à de nouveaux sondages d'ici juin) et, de l'autre côté du Petit-Lac, le bourg médiéval d'Hermance et ses alentours.

Sur territoire français la Haute-Savoie proche mérite l'attention des préhistoriens par les deux dolmens qui subsistent d'un alignement de quatre, et par le Salève, ses grottes et abris, son retranchement, ses exploitations minières, et, plus spécialement, les stations magdaléniennes de Veyrier.

Une sommaire bibliographie critique doit offrir à ceux qui désireraient approfondir tel aspect du passé le plus ancien de Genève et de sa région une approche aisée.

M.-R. Sauter, archéologue cantonal

1: Genève, Saint-Pierre, La Madeleine. – 2: Genève, Saint-Jean. – 3: Versoix GE, Mariamont. – 4: Hermance GE. – 5: Veyrier GE, stations magdaléniennes. – 6: Zone des grottes du Salève F. – 7: Petit-Salève F. – 8: Saint-Cergues F, dolmen. – 9: Cranves-Sales F, dolmen (disparu). – 10: Reignier F, dolmen. – 11: Pers-Jussy F, dolmen (disparu).

Reproduit avec l'autorisation du Service topographique fédéral du 12. 4. 1973.

